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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
BOLETAS ELECTORALES 
 
CANDIDATOS TESTIFICAN IMPRESIÓN DE BOLETAS 
El candidato independiente  que encabeza la fórmula para el Ayuntamiento de Corregidora, Federico Montero 
Castillo, y Uriel Sánchez, representante del candidato que encabeza la fórmula para el Ayuntamiento de Tolimán 
Israel Guerrero Bocanegra, asistieron a la impresión de las boletas para el proceso electoral local 2014-2015. 
Invitados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), los candidatos independientes visitaron 
Talleres Gráficos de México, en la Ciudad de México, donde se imprime la documentación y se produce el material 
electoral. Durante el recorrido por la planta, los candidatos tuvieron la oportunidad de verificar las boletas de su 
respectiva elección, observando el nombre y emblema correspondientes. En la visita el Director de Organización 
Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa, informó que el 30 de mayo se llevará a cabo el traslado de la documentación 
y material electoral a la ciudad de Querétaro, bajo el resguardo de las policías federal, estatal y municipal. Además 
el funcionario recordó que se imprimirán 1,537,403 boletas para cada elección: gobernador, diputados locales y 
ayuntamientos; las cuales serán distribuidas en los 24 Consejos Distritales y Municipales. La misma semana, el 
 IEEQ hizo la invitación a los partidos políticos integrantes del Consejo General para supervisar la impresión de las 
boletas electorales, contando con la asistencia de los representantes del PAN, PRI y Morena.  (El Universal 
Querétaro 6-A y a.m. 11-A) 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
EDUCACIÓN CÍVICA, TAREA PERMANENTE 
La construcción de ciudadanía a través de la educación cívica es una tarea permanente del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), la cual requiere de la colaboración de todos y será reforzada después del proceso 
electoral, señaló la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera.  Al rendir un informe de 
actividades en sesión extraordinaria de la Comisión, la Consejera Electoral destacó el 11º Parlamento Infantil 
convocado por la LVII Legislatura del Estado, así como la Consulta Infantil y Juvenil que se llevará a cabo el 7 de 
junio con el Instituto Nacional Electoral (INE).  Con relación a la primera actividad, Escoto Cabrera señaló que 
funcionarios del organismo electoral local impartieron talleres y realizaron la elección de la Mesa Directiva; por lo 
que agradeció la invitación y apoyo del Presidente de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e 
Innovación del Congreso del estado, Diputado Jesús Galván Méndez.  Por otra parte, la consejera hizo un llamado a 
los padres de familia para que lleven a sus hijos el 7 de junio  a la Consulta Infantil y Juvenil, para la cual se 
instalarán 200 casillas en lugares públicos de todo el estado. El objetivo de este ejercicio democrático es generar 
un espacio para que niñas, niños y adolescente de 6 a 17 años ejerzan su derecho a opinar sobre asuntos que les 
afectan, esperando la participación de más de 60 mil personas.  El representante de Morena, Carlos Peñafiel Soto, 
dijo sentirse satisfecho y orgulloso del trabajo realizado por el Instituto para promover la educación cívica, la 
cultura política y la participación ciudadana; ya que las niñas y niños representan la conciencia democrática de 
nuestro país.  En la sesión estuvieron presentes el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; la Secretaria 
de la Comisión, Gema Morales Martínez; la Consejera Gabriela Benites Doncel y el Consejero Luis Octavio Vado 
Grajales; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, 
María Pérez Cepeda. (Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 6-A) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/24-05-2015/rinde-informe-el-ieeq-de-actividades-civicas 
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https://queretaro.quadratin.com.mx/politica/ 
 
http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/410662-convoca-ieeq-a-consulta-infantil-el-7-de-junio-en-
queretaro/ 
 
DENUNCIAS  
 
LOYOLA PRESENTA DENUNCIA EN IEEQ 
El candidato Roberto Loyola, interpuso la denuncia por difamación contra su adversario panista, Francisco 
Domínguez, en la Oficialía de Partes del IEEQ, luego de que éste lo acusara de ser el iniciador de la guerra sucia en 
el actual proceso de campaña. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 1 y 3-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 1 y 
5, El Universal Querétaro 1-A y 3-A y a.m. 5-A) 
 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/05/24/denuncia_loyola_ante_ieeq_dominguez_355595_1
013.html 
 
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3816761.htm 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2015/05/24/ante-el-ieeq-presenta-roberto-loyola-denuncia-vs-pancho 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/denuncia-roberto-loyola-vera-a-su-contrincante-pancho-dominguez-
ante-ieeq-por-supuesta-difamacion/ 
 
http://nuevoperiodismo.mx/?p=1688 
 
http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=547858&impresion=1&urlredire
ct=http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=547858&impresion=1 
 
http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/410708-denuncia-loyola-a-pancho-ante-ieeq-por-
difamacion-electoral-queretaro/ 
 
http://inqro.com.mx/info/presenta-loyola-denuncia-por-difamacion-electoral-ante-el-ieeq-2/ 
 
EL OFENDIDO SOY YO, REVIRA FDS 
Así lo indicó el candidato del PAN, Francisco Domínguez, luego de la denuncia que presentó el candidato del PRI a 
la gubernatura ante el IEEQ en su contra por presuntas calumnias sobre su patrimonio, sus conductas y su 
persona. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
FDS: ACTO DE DESESPERACIÓN 
Así lo consideró Francisco Domínguez, sobre la demanda que el candidato priísta, Roberto Loyola presentó en su 
contra, pues aseguró que el delito de difamación electoral no está tipificado. (Noticias 1-A y 1 y 5-¿Quién Sigue?) 
 
 

http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/410708-denuncia-loyola-a-pancho-ante-ieeq-por-difamacion-electoral-queretaro/
http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/410708-denuncia-loyola-a-pancho-ante-ieeq-por-difamacion-electoral-queretaro/
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MALA INTERPRETACIÓN DEL PAN 
Así lo indicó el representante del PRI ante el Consejo General del IEEQ, Juan Ricardo Ramírez, al referirse al 
comunicado del PAN donde señala que el delito de “difamación electoral no existe”. (Noticias 3-¿Quién Sigue?) 
 
PAN DESESTIMA ACUSACIÓN 
El representante del PAN ante el Consejo General del IEEQ, Martín Arango, desestimó la denuncia anunciada por el 
candidato del PRI, Roberto Loyola en contra del panista Francisco Domínguez, al tiempo que dijo: “Es natural que 
quien se ve atrás en las encuestas quiera llamar la atención y victimizarse”. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 
10-¿Quién Sigue? y a.m. 7-A) 
 
https://codiceinformativo.com/2015/05/pan-desestima-denuncia-por-difamacion-electoral-interpuesta-por-
roberto-loyola/ 
 
http://www.reqronexion.com/?p=10820 

 
http://sinpermiso.com.mx/desestima-accion-nacional-denuncia-de-roberto-loyola/ 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
DISTRITO II CRECIMIENTO DEL 50% 
Por lo anterior el distrito local II ha sufrido tal crecimiento, respecto de la última elección para gobernador, en julio 
del 2009. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
APATÍA DE LA GENTE POR ELECCIÓN: HAY MUCHOS INDECISOS 
Lo anterior se presenta en un sondeo realizado a ciudadanos. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
HACE SEIS AÑOS 
Se presenta la recopilación de información publicada de la campaña de hace seis años. Pancho Domínguez, 
entonces candidato panista a la presidencia municipal capitalina, condenaba “guerra sucia”. Por su parte Manuel 
González, aspirante a la gubernatura, se reunía con madres de familia. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
GUERRA SUCIA CONFUNDE A ELECTORES 
Al respecto opinan los habitantes de Jalpan de Serra, tras los constantes dimes y diretes de los candidatos a 
gobernador, Francisco Domínguez y Roberto Loyola. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
A 14 DÍAS DE LOS COMICIOS, PREPARAN EL BROCHE DE ORO 
Por lo anterior los candidatos al gobierno del estado y sus equipos, ya se preparan para lo que lo que promete ser 
un cierre lleno de mucho trabajo. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
CAMPAÑA NEGRA: EL ATAQUE COMO COMÚN DENOMINADOR 
En el proceso electoral en curso, las campañas de los abanderados no destacan por la calidad de sus propuestas, 
sino por la difusión de ataques y acusaciones, que si bien no modifican la intención del voto ciudadano, si 
trivializan la política y causan daños actores y adversarios.  En tanto, los abanderados del PAN a las gubernatura de 
Querétaro, Francisco Domínguez, y de Baja California Sur, Carlos Mendoza, les difundieron un audio en donde 
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aparentemente el primero se compromete a entregar al bajacaliforniano “seis kilos” mensuales durante cinco 
meses, hasta las elecciones. (El Universal Querétaro 4-E) 
 
“CONCIENCIA ACTIVA” 
Se presenta entrevista con los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro del PAN, PT, PRD y MORENA, 
donde sobresalen datos personales y perspectivas políticas. Se destaca que el candidato por el PRI “no concedió 
entrevista”. (a.m. 9-A) 
 
FOTOGALERÍA 
Los candidatos de los diferentes partidos ‘aprietan’ el paso para hacer llegar sus propuestas a todos los rincones de 
la entidad. (a.m. 1-Elecciones 2015) 
 
LOS CANDIDATOS EN LA WEB 
Se presentan un seguimiento de las campañas de los candidatos a gobernador del estado de los diferentes partidos, 
en las redes sociales. (a.m. 10 y 11-Elecciones 2015) 
 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LAS ELECCIONES 
Lo anterior en los comicios del 2000-2012, con los promedios de votación, tanto de participación como de 
abstención del electorado; asimismo se destaca que en el lapso del año 2000 al 2015, la lista nominal de electores 
creció 76.63%. (a.m. 14 y 15-Elecciones 2015) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PUBLICA EN REDES FDS EXHORTO A “NO AFECTAR A USUARIOS”  
Por el candidato panista al gobierno del estado. (Plaza de Armas 3) 
 
DESPLEGADO 
Francisco Domínguez, hace un llamado al Gobierno del Estado de Querétaro para que el transporte público cumpla 
con las condiciones que los usuarios y los prestadores del servicio necesitan. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 
2-A, El Universal Querétaro 9-A y a.m. 2-A 
 
CUMPLEN CANDIDATO 50 DÍAS DE CAMPAÑA 
Francisco Domínguez, aspirante por el PAN a la gubernatura, tuvo su cierre de campaña en la zona serrana; 
mientras que Roberto Loyola, del PRI, se reunió con jóvenes a quienes les entregó el manifiesto de la nueva actitud. 
(a.m. 1-A) 
 
MÁS DE 12 MIL HABITANTES DE LA SIERRA Y SEMIDESIERTO SE REUNIERON CON PANCHO 
(Diario de Querétaro 6-A y a.m. 8-A) 
 
EL PRI HUNDIÓ A LA ZONA SERRANA EN LA POBREZA 
Así lo aseveró el candidato al gobierno por el PAN, Francisco Domínguez. (Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
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VOY A BAJAR LA POBREZA EN UN 30% 
Lo anterior prometió el candidato al gobierno por el PAN, Francisco Domínguez, al cerrar su campaña electoral en 
la zona serrana. (Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
 
PLANTA TRATADORA DE AGUAS EN TOLIMÁN 
Lo anterior al presentar sus cuatro ejes de acción, indicó el candidato del PAN a la gubernatura, Francisco 
Domínguez. (Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
 
IMPULSARÉ LA MINERÍA EN PEÑAMILLER 
Así lo expresó Francisco Domínguez, candidato del PAN al gobierno. (Noticias 5-¿Quién Sigue? y a.m. 8-A) 
 
BUSCARÁ MEJORAR SERVICIOS EN LA SIERRA 
Lo anterior asumió el reto, el abanderado panista  a la gubernatura Francisco Domínguez. (El Universal 
Querétaro 1-A y 4-A) 
 
NECESITAN AGUA Y LUZ 
Lo anterior son las necesidades de los queretanos que habitan la zona serrana, sobre todo en los municipios de 
Peñamiller y Pinal de Amoles. (a.m. 8-A) 
 
VA ‘PANCHO’ DOMÍNGUEZ POR MÁS DESARROLLO PARA LA REGIÓN 
Lo anterior ante miembros de la USEM. (a.m. 9-Elecciones 2015) 
 
COMIDA CON SECTOR TURISMO 
Por lo anterior Pancho Domínguez y Marcos Aguilar, saludaron mesa por mesa a los invitados y después 
intercambiaron pláticas. (Diario de Querétaro 1-C) 
 
“FUEGO AMIGO/LAS TRAMPAS DE LA FE” 
Engaño celeste. El candidato del PAN a la gubernatura, Pancho Domínguez, anuncia como si fuera acto de campaña, 
la misa que ofrece hoy el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz a los maestros. Ya no hay moral. (Plaza de 
Armas 1) 
 
AGUILAR PROMETE CIUDAD DEL FUTBOL 
El candidato a la presidencia municipal por el PAN, Marcos Aguilar Vega, ante deportistas. (Diario de Querétaro 
11-A, Noticias 1-A y 4-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 1-A y 7-A y a.m. 7-A) 
 
LLEVARÁ VEGA INFRAESTRUCTURA PARA ZONAS MARGINADAS 
Pronunció Guillermo Vega Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río. (El 
Universal Queretaro 4-A) 
 
ECOLOGÍA, BANDERA POLÍTICA: AMBIENTALISTA 
Apuntó el candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, con grupos de ambientalistas. (a.m. 7-
A) 
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“DARÉ SOLUCIÓN REAL A LOS PROBELMAS (SIC)” 
Mauricio Kuri, candidato a edil de Corregidora por el PAN. (Noticias 10-¿Quién Sigue? y a.m. 8-A) 
 
APOSTARÉ POR ECOLOGÍA EN CORREGIDORA: KURI 
Se pronunció el candidato a edil de Corregidora por el PAN. (El Universal Queretaro 4-A) 
 
REHABILITACIÓN URBANA OFRECE LUPE GARCÍA 
(Diario de Querétaro 10-A y Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
“MÁS APOYO A SALUD Y EDUCACIÓN EN EL MARQUÉS: ‘LUPE’ GARCÍA 
(a.m. 5-Elecciones 2015) 
 
“VOY 7 PUNTOS ARRIBA DE ORIHUELA” 
Así lo manifestó el candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por el PAN, José Gaitán. (Noticias 6-
¿Quién Sigue?) 
 
DESCARTA ESPECULAR SOBRE MUERTE DE REGIDOR EN ACCIDENTE 
Así lo expreso la candidata a presidenta municipal de Peñamiller, por el PAN, Margarita Hernández. (Noticias 7-A) 
 
“EL PRI HA TRATADO DE MANIPULAR A LA GENTE” 
Así lo señaló Selene Salazar, candidata a presidenta municipal de Jalpan de Serra, por el PAN. (Noticias 10-‘¿Quién 
Sigue?) 
 
“NO TRAICIONARÉ LA CONFIANZA” 
Así lo afirmó la candidata a presidenta municipal por Pinal de Amoles, del PAN, Gloria Rendón. (Noticias 10-
¿Quién Sigue?) 
 
“QUIERO SER DIPUTADO PARA DAR RESULTADOS” 
Así lo manifestó Gerardo Cuanalo, candidato panista por la diputación federal por el tercer distrito. (Noticias 7-
¿Quién Sigue?) 
 
BUSCARÁ CUANALO SOLUCIONES ANTE RIESGOS POR LAS LLUVIAS 
(El Universal Querétaro 4-A) 
 
DESPLEGADO “PANCHO DOMÍNGUEZ GOBERNADOR” 
“Querétaro de Verdad”. (Diario de Querétaro 1-E, Noticias 6-C, El Universal Querétaro 5-C y a.m. 8-Elecciones 
2015 
 
COALICIÓN Y PRI 
 
DICE LOYOLA DESCONOCER SITUACIÓN FINANCIERA DE LOS TRANSPORTISTAS 
Además, el candidato a la gubernatura por el PRI señaló que es ‘evidente’ que el transporte público del estado 
tenga retos. (a.m. 6-A) 
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DIÁLOGO CON MAGISTERIO SERÁ PERMANENTE: RLV 
Lo anterior aseguro el candidato del PRI, Roberto Loyola, en reunión con el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Educación en México (SITEM). (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 5-A) 
 
LOS TEMAS DE EDUCACIÓN NO SE RESOLVERÁN POR IMPOSICIÓN 
Así lo aseguró Roberto Loyola, candidato de la Coalición “Querétaro nos une”, al reunirse con integrantes del 
Sindicado Independiente de Trabajadores de la Educación en México (SITEM). (Noticias 3-¿Quién Sigue?) 
 
SOLICITAN A PRIÍSTA MÁS IMPULSO A LA EDUCACIÓN 
Lo anterior al reunirse Roberto Loyola, con alrededor de 300 docentes, miembros del Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Educación. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
10 CONSEJOS TEMÁTICOS 
Lo anterior se comprometió el candidato de la Coalición “Querétaro nos une”, Roberto Loyola, al recibir las 
conclusiones de los Foros de Consulta Ciudadana “Diálogos con especialistas. (Noticias 3-¿Quién Sigue?, El 
Universal Querétaro 3-A y a.m. 5-A) 
 
FIRMA RLV MANIFIESTO ‘NUEVA ACTITUD’ 
Lo anterior ante artistas locales. (a.m. 1-A) 
 
3 MIL JÓVENES DE LOS 18 MUNICIPIOS RESPALDAN A ROBERTO LOYOLA 
Lo anterior en el municipio de San Juan del Río, recibió el respaldo el candidato a la gubernatura, Roberto Loyola. 
(Noticias 3-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 5-A) 
 
CUADRIPLICARÍA BECAS MANUEL POZO CABRERA 
Son algunas de las propuestas que hizo el candidato del PRI-PVEM-PANAL, a los integrantes de la Asociación de 
Padres de Familia. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 2-¿Quién Sigue? y a.m. 6-A) 
 
FOTO NOTA “MEJOR FUTURO PARA LOS NIÑOS: MPC” 
Ante más de seis mil personas Manuel Pozo Cabrera tuvo en el Estadio Municipal su primer cierre de campaña en 
el que ofertó un mejor futuro para los niños dando mejores oportunidades a sus papás. Asimismo afirmó que en su 
administración se invertirá 225 millones de pesos en el deporte. (Noticias 1-A y 2-¿Quién Sigue? –dos notas-, 
Plaza de Armas 10, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 6-A) 
 
PELEAN PARTIDOS EL JARDÍN DE SJR 
Gerardo Sánchez Vázquez, candidato de coalición Unidos por Querétaro, y Guillermo Vega, de Acción Nacional, 
disputan el lugar para el cierre de campaña el 30 de mayo a las 17:00 horas. (Plaza de Armas 1 y 5  
 
TENEMOS QUE TRABAJAR UNIDOS SOCIEDAD Y GOBIERNO: GSV 
Gerardo Sánchez Vázquez, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, apuntó. (a.m. 16-Elecciones 
2015) 
 
“SEGURO CONTRA ROBO HASTA POR 15 MIL Y 100 MIL POR DAÑOS” 
Javier Ortega, candidato a edil de Corregidora por el PRI-PVEM-PANAL. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
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SE COMPROMETE ORTEGA A DESCENTRALIZAR PRESUPUESTO 
El candidato a edil de Corregidora por el PRI-PVEM-PANAL, en recorrido por la comunidad de Presa de Bravo. (El 
Universal Queretaro 6-A y a.m. 6-A) 
 
“QUIERO SER ALIADO DE LOS MARMOLEROS DE VIZARRÓN” 
Así lo propuso Hugo Cabrera, candidato a diputado federal por el primer distrito de la coalición PRI-PVEM. 
(Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
IMPULSAREMOS COLABORACIÓN ENTRE PODERES: PAUL OSPITAL 
Así lo indicó el candidato a diputado federal por el distrito III. (a.m. 3-Elecciones 2015) 
 
PRD 
 
“TRABAJARÉ CON LOS EXPERTOS” 
Así lo manifestó Adolfo Camacho, candidato a la gubernatura por el PRD, al reunirse con habitantes del municipio 
de Pinal de Amoles. (Noticias 7-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 5-A) 
 
UN QUERÉTARO MODERNO Y SIN ‘MOCHES’ PROMETE CAMACHO 
(a.m. 7-Elecciones 2015) 
 
ATENCIÓN OPORTUNA OFRECE PERREDISTA 
Lo anterior en el tema de servicios públicos por el candidato del PRD a la presidencia municipal, Gonzalo Bárcenas 
Reyes. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
“MACÍAS Y ORIHUELA HAN DECEPCIONADO” 
Así lo consideró Noé Zárraga, candidato a diputado local IX por el PRD. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
MORENA 
 
LLAMA CELIA MAYA A REFLEXIONAR EL VOTO 
(El Universal Querétaro 5-A) 
 
“NOTI-CITAS” 
Con el título: “El metro tendría un costo de 6 pesos: Celia Maya”. É.G.LE versa: “¿Seis pesos nos va a costar? 
Candidata visionaria soñadora extraordinaria… ¿Cuándo empieza a funcionar?”. (Noticias 11-A) 
 
PT 
 
PROMETE CARRILLO MÁS ESCUELAS PARA HÉRCULES 
El candidato del PT a la alcaldía de Querétaro, Marco Carrillo Pacheco, además escuchó peticiones de habitantes de 
la zona. (El Universal Queretaro 5-A) 
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PES 
 
‘ERRADICAR DE NUESTRA SOCIEDAD LAS COSAS QUE LE CAUSAN DAÑO’ 
Gustavo Buenrostro, candidato a alcalde de Querétaro por el PES, así se pronunció. (a.m. 13-Elecciones 2015) 
 
PROMETEN REGULARIZAR PREDIOS EN SAN JUAN 
Por el candidato del PES a la presidencia municipal, Carlos Mondragón Barrón. (Plaza de Armas 4) 
 
José Arias promoverá educación ambiental 
Apuntó el candidato del PES a la presidencia municipal de Corregidora. (El Universal Queretaro 7-A y a.m. 11-A) 
 
PVEM-PRI 
 
“SE IMPULSARÁ LA BANCA DE DESARROLLO” 
Así lo señaló Tania Ruiz, candidata a diputada federal II distrito, por el Verde-PRI. (Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
SON COLEGIOS DE PROFESIONISTAS CRUCIALES: TANIA RUIZ 
(Plaza de Armas 5) 
 
MC 
 
INSISTEN NARANJAS EN “ELECCIÓN DE ESTADO” 
Lo anterior en los municipios de Querétaro y San Juan del Rio, declaró José Luis Aguilera Ortiz, presidente estatal 
del partido Movimiento Ciudadano, quien acusó que supuesto dinero de Gobierno del Estado y de algunos 
municipios sale para apoyar campañas. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
PANAL 
 
“PEDIREMOS QUE COMPAREZCA MACÍAS; ESTÁ APOYANDO A DORANTES CON RECURSOS PÚBLICOS” 
Así lo señaló Abel Espinoza, dirigente de Nueva Alianza. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DEMANDAN INVALIDACIÓN DE PEÑA COLORADA COMO RESERVA NATURAL 
Lo anterior por ejidatarios del municipio del Marques y Querétaro, exigieron que se desacredite la declaración de 
Peña Colorada como zona natural, ya que de hacerlo “Afectaría el patrimonio de cientos de familias que utilizan las 
tierras para el cultivo y la ganadería”. José Sánchez, representante de los agricultores de Santa Rosa Jáuregui, 
precisó que los ejidatarios marquesinos y queretanos han sostenido varias reuniones con el Gobernador, José 
Calzada Rovirosa, a quien le solicitan sus intervención por medio de escritos diversos. (El Universal Querétaro 
12-A) 
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ABRE SUS PUERTAS 
El Museo del Calendario (MUCAL), abrió sus puertas al público en la casona del siglo XVII que lo alberga, consta de 
19 salas que muestran calendarios de diferentes culturas y épocas. En la ceremonia inaugural estuvo presente 
Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno. En imagen se destaca a Juan Antonio Isla. (Noticias 1-E) 
 
PREOCUPA ALTA DEMANDA POR LUGAR EN SECUNDARIAS DE SJR 
Conforme a USEBEQ, toda una bagatela de instituciones educativas de alta demanda en el estado, se han visto 
colmadas por padres de familia que esperan ser los primeros en obtener para sus hijos una ficha para realizar el 
examen de colocación, toda vez que se estima que sólo el 50% de los aspirantes pueden ingresar a los planteles 
académicos. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
NO HABRÁ PARO EN REDQ 
Habrá servicio de transporte normal este lunes, confirmaron transportistas, aunque seguirán en plantón en Plaza 
de Armas. Asimismo levantaron denuncia en la PGJ por malos manejos en Red Q.  Al respecto explicaron que esta 
acción obedece a que la Secretaría de Gobierno del Estado, no le dio seguimiento a la petición de los transportistas 
de llevar a cabo una Auditoría al sistema Red Q, “tal como fue la instrucción del propio Gobernador José Calzada, al 
reunirse con nosotros el pasado lunes 18 de mayo en sus oficinas”. (Diario de Querétaro 1-A. Sin mención del 
Gobernador José Calzada Rovirosa en Noticias 1-A y 5-A y El Universal Querétaro 1-A y 8-A. Sin mención del 
Gobernador; además los transportistas desconocieron a uno de los líderes de la UTQ, de nombre Francisco Zubieta 
Méndez, quien dijeron, solo se encerró la tarde del viernes junto con otros líderes en Palacio de Gobierno en Plaza 
de Armas 1 y 3. Sin mención del Gobernador en a.m. 1-A y 12-A. Sólo declaración de Roberto Loyola quien pide 
mesura y responsabilidad en Diario de Querétaro 1-A, asimismo declara que Domínguez está detrás del paro en 
Plaza de Armas 3. Sin mención del Gobernador del Estado; y sólo declaración de Francisco Domínguez quien hizo 
un llamado a Gobierno del Estado para que convoque a las partes involucradas en el tema de los transportistas en 
Diario de Querétaro 1-A; además que el responsable de la situación de los transportistas es el “Gobierno del 
Estado” en Plaza de Armas 3 y a.m. 8-A. Sin mención del Gobernador, sólo declaración de Manuel Pozo Cabrera en 
Diario de Querétaro 2-A; además apuntó que sospechoso el paro, a días del cierre de campañas en Plaza de 
Armas 3. Sin mención del Gobernador del Estado, y sólo declaración de Marcos Aguilar Vega en Diario de 
Querétaro 11-A; además declaró que se reconozca falla del transporte y que gobierno del estado cumpla con los 
compromisos en Red Q en a.m. 7-A. Sin mención del Gobernador, y sólo declaración de Gonzalo Bárcenas en El 
Universal Querétaro 5-A. Sin mención del Gobernador en la columna “El Disparo de la semana” en Plaza de 
Armas 9) 
 
QUE NADIE SE ALARME; SE CUBRIRÁN TODAS LAS RUTAS: F. ZUBIETA M. 
Afirmó Francisco Zubieta Méndez, presidente de Liberación Camionera, las rutas quedaran cubiertas este lunes y 
todos los días siguientes. (Noticias 5-A) 
 
APUESTA LA AEPF POR LA ESTABILIDAD: F. GONZÁLEZ 
Aseguró Felipe González, represente de la asociación, en cuanto al tema del transporte. (Noticias 5-A) 
 
DESPLEGADO 
Dirigido al público en general, la Unión del Transporte Urbano de Querétaro, A.C. rechazan tajantemente cualquier 
intento por desestabilizar el sistema de transporte púbico y asumen con la sociedad el compromiso de acelerar el 
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proceso de mejora del servicio al que están comprometidos con los queretanos. (Diario de Querétaro 9-A y 
Noticias 3-A) 
 
OPERATIVO FRONTERA 
Adolfo Vega Montoto, titular de la SSC, supervisó el Operativo Frontera, que se mantiene en todos los linderos del 
Estado y sobre todo luego de los hechos registrados en el vecino Michoacán, previniendo el llamado efecto 
“cucaracha”. (Diario de Querétaro 1-G) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDE EUNICE ARIAS PRIORIZAR PREVENCIÓN CONTRA BULLYING 
(Plaza de Armas 10) 
 
TRES AÑOS DE PRISIÓN, POR LA MUERTE DE MASCOTAS 
Dicha información fue confirmada por el diputado del PVEM, Yairo Marina. (a.m. 12-A) 
 
PRESENTA BORJA UNA INICIATIVA SOBRE ORALIDAD FAMILIAR 
(Noticias 6-A) 
 
ANALIZA BODAS GAY 4 LEGISLADORES 
Planea la diputada panista y presidenta de las Comisiones Unidas, Leonor Mejía Barraza, la segunda mesa de 
trabajo para el análisis de la propuesta legislativa relacionada con la unión legal entre personas del mismo sexo. 
(Plaza de Armas 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” 
Se presenta la foto de las complicaciones para los invidentes. La pregunta ¿Y el libre acceso? La opinión es que 
hemos señalado en diversas ocasiones, falta mucho trabajo por hacer para que los minusválidos tengan menos 
problemas al transitar por la ciudad. La imagen lo dice todo. (Noticias 10-A) 
 
SE INCREMENTA EL TURISMO A LA SIERRA: PATRICIA MÁRQUEZ 
Señalo lo anterior Patricia Márquez, fundadora de la empresa turística “Yo Soy Sierra Gorda.” (Noticias 8-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECIÓ 180% LA INVERSIÓN ESPAÑOLA 
Así lo dio a conocer el delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
RECUPERA PRPOFEDET 2 MDP A TRABAJADORES 
Lo anterior informó Gerardo Vázquez Mellado, delegado federal del Trabajo. (Noticias 6-A y El Universal 
Querétaro 10-A) 
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REPORTA CANACO ALZA EN ROBO A COMERCIOS 
Lo anterior informó su presidente Manuel Ruiz. (El Universal Querétaro 1-A y 12-A) 
 
CANIRAC A LA EXPECTATIVA ANTE POSIBLE RECORTE: S. SALMÓN 
Así lo informó Sergio Salmón Franz, presidente de la CANIRAC. (Noticias 8-A) 
 
AFECTA COTIZACIÓN DEL DÓLAR A LOS GANADEROS DE E. MONTES 
(Noticias 8-A) 
 
CRECE LA DEMANDA DE INGENIEROS EN MECATRÓNICA: ITQ 
Así lo informó el director del ITQ, José López Muñoz. (Noticias 8-A) 
 
CAPACITARÁ UAQ A MAESTROS EN DERECHOS HUMANOS 
(Diario de Querétaro 10-A) 
 
EXIGEN REPONER ELECCIÓN EN ENFERMERÍA 
Lo anterior bajo argumentos de boletas marcadas a favor de un candidato (Guadalupe Perea), así como folio doble, 
trabas al acudir a votar y poca información del proceso electoral, estudiantes de la Facultad de Enfermería se 
manifestaron afuera de la Rectoría para exigir que se realice nuevamente las elecciones de director. (Plaza de 
Armas 4) 
 
ES NECESARIO DIGNIFICAR LOS TRABAJOS ARTÍSTICOS PAGANDO BIEN  
Lo anterior mencionó Paulina Latapí Escalante, historiadora egresada de la UNAM. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
“4 EJES PRINCIPALES: DEPORTE ESCOLAR, ACTIVIDAD FÍSICA: ALTO RENDIMIENTO E INFRAESTRUCTURA 
DEPORTIVA” 
Así lo señaló Ricardo Virúes, director de Formación en la Universidad Anáhuac. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
“CONSTRUIR OTRO CENTRO HOSPITALARIO DE ATENCIÓN MATERNO INFANTIL” 
Así lo indicó Norberto Plascencia, quien presentó las conclusiones en el foro de salud. (Noticias 9-¿Quien Sigue?) 
 
“URGENTE UNA POLÍTICA DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL” 
Así lo sostuvo Miguel Álvarez, especialista en geofísica. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” 
Por Coco Ontiveros  
Felicita a Melisa y Fausto Foyo, por el nacimiento de su hijo. Asimismo, felicita a Karla García de Escobedo, quien 
junto a Jaime Escobedo, escogieron el nombre de Constanza para bautizar a su hija. Coco Ontiveros, comenta que la 
inauguración del Museo del Calendario (Mucal), fue realizada por el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. 
(Noticias 4-E) 
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COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
Este viernes se realizaron los comicios en la comunidad universitaria del que vale la pena destacar algunos 
elementos. Primero, que el proceso de campaña y de exposición de planes de trabajo no tuvo problema alguno. 
Segundo, la participación de aproximadamente 70% de su población. Tercero, que los comicios transcurrieron sin 
alteraciones. Los universitarios, queda claro, cumplieron su palabra de realizar un proceso electoral ejemplar.  Al 
retomar el tema de los conflictos electorales, de manera particular el caso en el que una persona fue agredida por 
un grupo de media docena de “animadores políticos” A la luz el proceso electoral de la UAQ, quiero preguntar 
¿Cuál es la diferencia entre los comicios de los universitarios y los comicios de las autoridades civiles? ¿Por qué en 
uno se puede garantizar sin problema alguno, la civilidad y del otro, estemos temerosos de que algo malo suceda? 
La madurez política debe abrirse paso para frenar de tajo estas acciones. Que no sea necesario recurrir a la 
denuncia o a la interposición de recursos ante la autoridad electoral; que las elecciones no se judicialicen más y 
que los derrotados reconozcan el triunfo de los vencedores sin cortapisa alguna. Por otra parte, a partir de hoy, 
restan 14 días para que se cumpla la fecha de acudir a las urnas a votar. También restan 11 días a las campañas 
electorales. Esperemos que el proceso que está por concluir, deje saldo positivo a la comunidad queretana. (a.m. 1-
A) 
 
EDITORIAL  “TRANSPORTE” 
Contrario a lo que un grupo minoritario del sector transporte anunció, el próximo lunes no habrá paro alguno, 
pues se trata más de un movimiento político, que de una decisión del colectivo que integra la UTQ. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” 
Por Sabino Medina  
Apunta que la población de Querétaro, Corregidora y otros centros urbanos, respaldan a su gobernador José 
Calzada Rovirosa, que está con ellos. Con el tema de los transportistas apunta que el senador Francisco Domínguez 
viendo perdida toda esperanza de ganar esta elección para gobernador de Querétaro, ha optado por el 
aventurerismo político y, por tal motivo, mal aconseja, encandila a una parte de trabajadores y accionistas de las 
líneas de transporte que hacen el servicio público urbano en la capital de Querétaro y municipios conurbados con 
éste. Apunta que cualquier conflicto y todo pretexto es bueno para tensar las relaciones entre gobierno y 
trabajadores, más aún en vísperas de los comicios electorales del próximo 7 de junio de 2015, proceso que se 
empeñan en abortar o ponerlo al borde del abismo de cualquier acuerdo. Destaca que el Gobernador José Calzada 
Rovirosa, hombre sereno, amante del entendimiento y la negociación, pero contra el que se orientan todas las 
embestidas panistas locales y algunas federales, que pretenden debilitarlo. Cuestiona el columnista: ¿Eso es hacer 
política dentro de un proceso electoral, senador con licencia y gastos pagados más otros “entres”, como los 6 
millones mensuales ofrecidos? ¿De quién? ¿Para qué? ¿Para organizar paros urbanos del transporte público de la 
capital de Querétaro? (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
A raíz de los desacuerdos que tuvieron algunos concesionarios de transporte público, aunado a la presencia de 
Felipe Urbiola, quien fuera subsecretario de Gobierno en el sexenio pasado, muchas voces han coincidido en que 
podría haber una serie de intereses políticos detrás de estos conflictos de transportistas.  Lo cierto es que la 
ciudadanía está en vilo…porque es lunes, es día hábil y desde temprano, la gente podría tener graves 
contratiempos en la zona metropolitana. Francisco Domínguez, decidió llevar un paquete de comics de los que él 
mismo es protagonista para repartir en sus recorridos por los municipios de Landa de Matamoros, Arroyo Seco y 
Jalpan de Serra. Llegó el día esperado para los aficionados al futbol y también por los cerca de mil 800 elementos 
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de seguridad que reguardarán el juego de vuelta de semifinal entre los equipos de Querétaro y Pachuca. El Capitán 
Adolfo Vega Montoto, comentó que es un arduo trabajo de coordinación entre las diferentes corporaciones 
policiales por que será un trabajo importante el que haga la ciudadanía para seguir manteniendo como ejemplo de 
buen comportamiento. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
‘JUANITAS’, NUEVA FORMA DE EXPLOTAR Y VIOLAR LOS DERECHOS DE LA MUJER 
Por Jerónimo Gurrola Grave  
Apunta que aquí en el estado, las cúpulas de los partidos políticos, principalmente PRI y PAN, más que por decisión 
de consolidar el derecho de la mujer a votar y ser votada, sancionados por el TEPJF se vieron obligados a sustituir 
a la mitad de sus candidatos varones ya designados, pero nombrando a sus respectivas esposas, como lo hizo el 
PRI en los municipios de San Joaquín, Arroyo Seco, Peñamiller y Ezequiel Montes, y a la hermana del candidato en 
Landa de Matamoros.  Asimismo que el PAN, por su parte, impone como candidatas a las esposas de los 
desplazados en los municipios de Peñamiller, Arroyo Seco, San Joaquín y Jalpan de Serra y en Huimilpan, y Landa 
de Matamoros e imponen a las hermanas.  Apunta que si no se tiene la verdadera intención de corregir el fondo y 
de promover, a través de su educación, la participación política de la mujer en responsabilidades importantes del 
país y del mundo, de nada valen los históricos esfuerzos jurídicos y seguirán siendo como hasta ahora, objeto de 
manipulación de los políticos tramposos de siempre. (El Universal Queretaro 11-A) 
 
LAS PROPUESTAS CIUDADANAS FORTALECEN EL PROCESO ELECTORAL 
Por Gonzalo Guerrero Renaud  
Dice que una de las bondades que tienen las campañas electorales es que son un foro de propuestas y expresión no 
sólo para los candidatos, sino también para la ciudadanía.  Destaca que la participación ciudadana en la toma de 
decisiones públicas, en lo relativo a educación a nivel municipal y a fiscalización de recursos públicos. El candidato 
del PAN a la gubernatura, Pancho Domínguez, al firmar esta agenda, manifestó que de resultar electo se reunirá 
con empresarios y agrupaciones de ciudadanos para hacer carteras de proyectos entre junio y septiembre para 
iniciar el 1 de octubre con planes de trabajo concretos.  Dice que, otro caso interesante es la iniciativa desarrollada 
por la organización civil Punto de Encuentro, que reunirá a organizaciones de la sociedad con seis candidatos a 
diputados locales el próximo 27 de mayo en la UAQ, para conocer sus propuestas e integrar algunas para impulsar 
su realización con quienes resulten electos. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
“LA PÉRDIDA DE FE EN LA POLÍTICA MEXICANA” 
Por Christian González Hernández  
Habla que hoy en día, la mayoría de la sociedad no cree en la política del país. Pero en Querétaro existen 
demasiados motivos para desconfiar de los funcionarios públicos y con las campañas electorales, hoy por hoy, el 
Querétaro que se conocía no existe más. En donde el Querétaro seguro que tanto presumimos, ahora dan 
‘cristalazos’ en el primer cuadro de la ciudad y tenemos un alto índice de niños desparecidos y ni tocar el tema del 
transporte público porque eso indigna a cualquier queretano. (a.m. 9-A) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  
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